
 

 

 

 

 

令和５年深谷市教育委員会第１１回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

令和５年深谷市教育委員会第１１回定例会 

 

 

 

日  時  令和５年１１月８日（水） 

      開 会 午後１時３０分 

      閉 会 午後２時４０分 

 

場  所  本庁舎３階会議室３－１ 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   丸 山 和 崇 

委 員   島 﨑 祐 子 

      委 員   荒 井   泉 

出席職員  教 育 部 長   松 村   一 

      教育部次長兼教育総務課長   宮 島   稔 

      教育施設課課長補佐   卜 部 和 弘 

      教育部次長兼学校教育課長兼   兵 頭 一 樹 

指導主事兼教育研究所長    

      教育部次長兼生涯学習   韮 塚 洋 明 

      スポーツ振興課長    

      文化振興課長   吉 岡 恵 子 

      図 書 館 長   高 橋 桂 子 

      教育総務課課長補佐   横 瀨   晋 

             



 

 

１ 開会 

  教育長が開会を宣告 

 

２ 開議 

  教育長が開議を宣告 

 

３ 前回議事録の承認 

  第１０回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

４ 会議録署名委員の指名 

  教育長が荒井委員を指名 

 

５ 報告  

（１） 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

   教育部次長兼教育総務課長より説明。全員異議なく承認 

（２） 令和６年度深谷市立幼稚園園児募集について 

     教育部次長兼教育総務課長より説明。質疑応答後、全員異議なく承認 

（３） 深谷市地域クラブ活動体制整備事業実施要綱の策定について 

    教育部次長兼学校教育課長兼指導主事兼教育研究所長より説明。全員異 

議なく承認 

（４） 第１６回手紙でつむぐ「ありがとう」の思い審査結果について 

     教育部次長兼学校教育課長兼指導主事兼教育研究所長より説明。質疑応 

答後、全員異議なく承認 

 （５） 教育委員会だより第６０回「こころざし」の発行について 

     教育部次長兼学校教育課長兼指導主事兼教育研究所長より説明。全員異 

議なく承認 

 （６） 令和５年度第１回学校教育振興懇談会について 

 教育部次長兼学校教育課長兼指導主事兼教育研究所長より説明。質疑応 

答後、全員異議なく承認 

 （７） 令和５年１０月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

     教育部次長兼学校教育課長兼指導主事兼教育研究所長より説明。全員異

議なく承認 

  

６ 議案 

  議案第３０号 令和５年度教育委員会の事務の管理及び執行の状況の点検及び

評価等について 

   教育部次長兼教育総務課長より説明。質疑・討論なく、原案のとおり可決 

 議案第３１号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非

公開】 

   教育部次長兼教育総務課長より説明。質疑・討論なく、異議ない旨を回答 

することに決する 

 議案第３２号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非

公開】 

   教育部次長兼生涯学習スポーツ振興課長より説明。質疑・討論なく、異議 

ない旨を回答 



 

 

することに決する 

 議案第３３号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非

公開】 

   教育部次長兼生涯学習スポーツ振興課長より説明。質疑・討論なく、異議 

ない旨を回答 

 

７ 閉会 

教育長が閉会を宣告 



 

 

議事等の概要 

 

報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育部次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

             （質疑なし） 

報告２ 令和６年度深谷市立幼稚園園児募集について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育部次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

  島 﨑 委 員  全体の入園予定者数について、昨年度より４９名減少して    

いますが、原因を教えて下さい。 

   教育部次長兼教育総務課長  令和５年４月より、保育課にて０歳児から２歳児までの保  

育料無償化の実施を始めました。そのため、保育園の方の入   

園希望者が増加し、幼稚園の入園予定者が減少したと考えて 

います。 

 また、少子化の問題も原因の１つだと考えています。 

報告３ 深谷市地域クラブ活動体制整備事業実施要綱の策定について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育部次長兼学校教育課長兼  （概要を説明） 

指導主事兼教育研究所長   

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

             （質疑なし） 

報告４ 第１６回手紙でつむぐ「ありがとう」の思い審査結果について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育部次長兼学校教育課長兼  （概要を説明） 

   指導主事兼教育研究所長 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   丸 山 委 員  過去の優秀作品と類似した作品があった場合の対処方法を   

教えて下さい。また、生成ＡＩによる作品構成の対処方法を  

教えて下さい。 

教育部次長兼学校教育課長兼  個人の経験や思いが深くにじみ出ている作品を審査してい  

指導主事兼教育研究所長 ます。また、生成ＡＩの見極めが困難であるため、対処が不 

十分なのが現状です。今後、公正な審査になるように努めた 

いと思います。 

   教 育 長  生成ＡＩ使用を学校側にどのように周知したか教えて下さ 

い。 

   教育部次長兼学校教育課長兼  児童生徒は、学校内の活動では原則として、ＡＩを使用し  

指導主事兼教育研究所長 ないことを周知しました。特に作品等の作成に使用しないこ 

とや、家庭等で使用する場合は、保護者の責任であることを  

通知しました。また、教職員は、仕事場での有効活用を研究 

することを通知しました。 

 

 



 

 

 報告５ 教育委員会だより第６０回「こころざし」の発行について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

教育部次長兼学校教育課長兼   （概要を説明） 

指導主事兼教育研究所長  

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 報告６ 令和５年度第１回学校教育振興懇談会ついて 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

教育部次長兼学校教育課長兼   （概要を説明） 

指導主事兼教育研究所長  

教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   島 﨑 委 員  中学校の英語教育について、ＡＬＴが参加する授業は、週  

に１時間でよいのか教えて下さい。 

   教育部次長兼学校教育課長兼  現在、中学校では週４時間の英語の授業を設けています。   

指導主事兼教育研究所長 そのうち、ＡＬＴが参加する授業を週１時間設けています。 

今回、「生きた英語にできるだけ多く触れる必要がある」と 

いう意見をいただいたため、今後の授業改善に努めたいと思 

います。 

   島 﨑 委 員  英語の授業において、一斉授業やグループ活動など、授業    

体制を工夫している中、ＡＬＴの活用方法を教えて下さい。 

   教育部次長兼学校教育課長兼  英語教育においては、コミュニケーションをとることが重    

指導主事兼教育研究所長 要だと考えています。ＡＬＴの授業が、コミュニケーション 

を活発化させる時間と考えている教員も多いため、今後、Ａ 

ＬＴの増員や活用方法を検討するのと同時に、中学校の英語 

の授業改善を行うことを考えています。 

   教 育 長  リスニングとスピーキングの実施結果を教えて下さい。 

   教育部次長兼学校教育課長兼  今年度実施された全国学力・学習状況調査にて、新たにス 

指導主事兼教育研究所長 ピーキングのテストが導入されました。国での正答率が１２％ 

強に対して、深谷市の正答率は１０％強でした。このような 

結果から、国際化社会の現代を生きていくためには、スピー 

キングの力をつけていくことが必要だと感じ、懇談会の方で 

もテーマとして挙げました。 

   島 﨑 委 員  スピーキング力の差は、各学校、クラスあると思うので、  

スピーキング力の長けている授業体制などを学校同士で共有   

することで、英語教育の課題解決に努めてほしいです。 

 報告７ 令和５年１０月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】 

 議案第３０号 令和５年度教育委員会の事務の管理及び執行の状況の点検及び 

評価等について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   教育部次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本議案について、質疑はありませんか。 

（質疑なし） 

          本議案について、討論はありませんか。 

           （討論なし） 

           本議案について、採決をいたします。 



 

 

            本議案を原案のとおり決することに賛成のかたは挙手を 

お願いします。 

（全員賛成） 

本議案は、原案のとおり可決、確定いたしました。 

 議案第３１号 議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

 議案第３２号 議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

議案第３３号 議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】 

次回の定例会の日程についてお諮りいたします。 

令和５年第１２回定例会ですが、１２月１３日（水）午後  

１時３０分開会でよろしいでしょうか。 

（各委員の同意を確認） 

以上で、令和５年深谷市教育委員会第１１回定例会を閉会

します。 


